
经八路农贸市场位于黄河路与经八路
交叉口向北50米路西。

昨天上午 9点，记者来到了经八路农贸
市场，一进去就有眼前一亮的感觉，市场里
平坦亮丽的新地坪，白色石材砌的柜台，这
里宽敞明亮、布局整齐，分为生鲜区、活禽
区、蔬菜区、干调粮油区等区域，各种蔬菜、
水果、肉类摆放有序，看上去一目了然。

虽然不到居民买菜的高峰期，市场里进
进出出的人已经不算少了。

开车来此买菜的赵女士说，她家原来在
附近住，现在搬到东风路了，她感觉改造后
的菜市场真的很不错，自己之前在郑州从未
见过这样的菜场，“最令我满意的是买菜环

境好、品种多，菜也新鲜干净，价格公道，所
以我宁愿多跑些路也想到这里来买菜。”

活禽区的空间是全封闭的，分为活禽
间、屠宰间、操作间，封闭起来的区域全用玻
璃隔开，工作人员在里面的操作，消费者在
外看得一清二楚。

家住红旗路的侯女士说，改造后这里比
以前整洁了不少，以前比较杂，买菜会浪费
半天时间，现在区域划分得很清楚，特别是
调味料区，很整洁，买什么东西直接就可以
找到，不仅节约了时间，也不浪费精力。“这
里环境和大超市有一比，买菜环境好了，我
们买菜的心情也舒畅。”

进入市场的干调粮油区，是一间间的小

房子，有用石磨磨的小麻油作坊，还有卖粗
粮和各种调味品的摊点。

经营粗粮的赵女士说：“我在这个市场
做生意17年了，现在和原来比起来，简直是
天壤之别。”她说，原来市场里黑，改造之后
明亮干净，空气也好了很多。

经八路市场管理所所长王伟说，通过借
鉴外地市先进集贸市场的建设经验，这里将
生鲜区打造成了整个市场的亮点，柜台按功
能布局冰柜、展示柜、操作间台，设置专用位
置，美观实用。活禽区采用先进技术，全区
玻璃封闭，设置独立的排风、排水设施，从选
材到宰杀，与消费者保持隔离状态，保证了
干净卫生没有异味，达到了国内一流水平。
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之便民生活

完善“15分钟生活圈”
让市民尽享便利生活

要想对一座城市有个深切体会，那就去感受它的生活环境。
我市去年就提出打造“15分钟生活圈”。
通过推进以社区为核心的社会管理体系建设，希望通过数年的努力，即在任何地方居住，只需步

行15分钟就能够找到政府为居民服务的机关，日常事情在社区可以得到服务；15分钟孩子可以到达
学校，15分钟能够找到医生看病；15分钟能够找到强身健体休闲的场所；15分钟能够找到满足日常
生活基本需要的市场、超市；15分钟能够上到城市的快速路，上了快速路15分钟能够出城等。

15分钟找到满足日常生活基本需要的市场、超市在金水区不少地方已经成为现实，而金水区有
两个“特别的”菜市场，和记者一起去逛一下吧。 记者 刘怡辰/文 周甬/图

薄利多销的便利店惠及
周边市民

昨日上午 11点半，位于红专路与经一
路交叉口向北路西的菜便利生鲜超市里，
顾客络绎不绝。

这个店占地 350 平方米，店内整洁明
亮，一排水果区和两排蔬菜区，摆放井然有
序，在菜品的上方有公示的价格牌，什么菜
啥价格一目了然。各种水果、蔬菜品种齐
全，色泽新鲜。

买菜的李女士说：“原来附近没有菜
店，都是买小商贩的菜，这个菜店方便了周
围的家属区居民，菜价相对来说也比较
低。豆制品都是品牌的，买着也放心，而且
每天的菜都是新鲜的。”

店内工作人员说，店里的菜都是直接
从农民手中收购的，价格自然会比市场上
还要便宜，如白萝卜，进的是 0.18元，卖的
是0.20元，几乎不赚钱，就是薄利多销。豆
腐是新农村品牌的，当天差不多都能卖完，
如果卖不完的话，直接退回厂家，不存在第
二天的货再摆在货架上的问题。

买菜的张老先生说，这种菜店开得好，
价格便宜也整洁，比买商贩的菜放心。

菜便利生鲜超市从开业到现在已经一
个多月了，受到了附近居民的广泛认可。

超市总经理路遂峰说，现在很多本来
不太贵的菜几经周转，到了居民手里的菜
价格成倍增长，而菜农的菜又多得卖不出
去，农产品卖难买贵是大问题。“我们的超
市和经营模式是以构建一个优质农产品生
产、加工、销售、流通环节一体化的运营模
式，为生鲜农产品社区直销店（车）产品实
现集中采购、统一配送、统一管理，减少流
通环节、降低蔬菜价格、保证生鲜农产品质
量与安全提供保障，惠及百姓。”

他介绍，由于金水区委、区政府在政策
上给予了很大支持，办事处也协调相关部门
及时办理各种证件，所以下一步他们会逐渐
选择新建小区，根据小区规模同步建设生鲜
农产品社区直销店；然后在已建成的大、中
型住宅小区开设固定的生鲜农产品社区直
销店，或是在没有条件建固定直销店的中、
小型社区，以生鲜农产品直销车、小市场、便
民蔬菜棚等形式，定时、定点进入社区销售
低价生鲜农产品，满足居民需求。

蔬菜区的商户老王说，自己以前在经
八路的街上卖菜，属于流动商贩。改造
后，社区工作人员介绍他到这里来。“我
想着生意不会太好呢，谁知生意比以前
还好，以前一天卖几百，现在一天 1000 左
右。”

在黄河路附近居住的马女士说，改造
后的菜场，菜的品种比以前多了，柜台上
下都很干净，菜也干净，菜场的过道也
宽，不像以前进来乱糟糟的，“买菜时心
情特别好”。

活禽区卖鱼的商户老张说，自己的生

意比以前好了。以前卖鱼都是用一个大盆
放在地上，现在有专门的水池可以放活鱼，
顾客可以买新鲜的鱼，在隔离区宰杀卫生
干净。

“这个菜市场现在真不错，活禽区没
有了以往的腥臭味，屠宰时也是隔离的。
不像以前买鱼时，当着你的面直接就把鱼
鳞刮了，溅得身上都是鱼鳞，现在不会
了。”买鱼的张先生对于这一细节的改变，
很有感觉。

金水管理处的书记苏威鹏说，经八路
市场建于 1997 年，占地面积 4500 平方米。

为积极配合城市管理整治提升工作，郑州
市市场发展局金水市场管理处按照商务部
《标准化菜市场设置与管理规范》的要求，
在金水区政府和经八路办事处的积极配合
下，于2012年投资400余万元，对经八路市
场进行了全方位的升级改造，建成了标准
化、全封闭、综合性的农贸市场。

自从改造规范后，各种硬件软件人性
化了，市场形象好了，商户居民都很满意，
整体改造达到了预期的目的。市场还设立
了蔬菜检测站、公平秤和消费者投诉站等
便民配套服务项目。

标准化改造后，菜市场堪比大超市

市场环境好了,商户经营收入增加

”▲


